

EELV

# Les Verts en ordre de bataille

Comité politique régional, bureau exécutif : Europe Ecologie les Verts est en ordre de bataille pour les prochaines échéances.

A l'issue de leur congrès, qui se déroule tous les trois ans, Europe Ecologie les Verts a formé une structure appelée CPR (comité politique régional) qui pilote leur politique et un bureau exécutif dans lequel Jean Erpeldinger a été remplacé par Jean Alain Cadet au poste de secrétaire régional.

Deux porte-paroles, Melissa Cousin, membre de l'opposition

saint-pauloise, et William Silotia, qui appartient à la majorité municipale dionysienne, deux trésoriers et une déléguée aux élections complètent ce bureau. Jean-Pierre Marchau est quant à lui responsable du projet politique et régional. Hier matin, le secrétaire régional présentait à la presse ses orientations pour les élections départementales et régionales de 2015.

« Nous posons pour principe notre autonomie sur les bases de l'écologie, débute Jean Alain Cadet. Nous n'avons pas besoin de collaboration avec un autre parti. »

## Anticiper la transition énergétique

Ce qui n'empêchera pas, au moins pour les départementales, de s'associer à des « politiques, associations, personnalités civiles. Nous tendons la main à tous. Nous ne serons pas présents sur tous les cantons mais nous nous appuierons sur des relais locaux, notamment dans l'Est, pour être représentatifs. »

EELV Réunion se base sur la transition écologique et veut y intégrer « la dimension sociétale et économique ». « Les énergies renouvelables doivent être porteuses d'emplois, a martelé le secrétaire régional. A La Réunion, nous avons les atouts pour anticiper cette transition. Nous ne voulons pas être des moralisateurs sanctionneurs mais nous devons nous demander de quelle manière notre projet peut apporter un plus aux gens. »

Pour Jean Alain Cadet, les dernières recommandations du Giec sont claires : « Nous sommes condamnés à tous réussir ou à tous échouer. Et il n'est pas trop tard pour changer. » Tout en faisant preuve de justice



Le nouveau bureau d'EELV. Assis : Mélissa Cousin, Jean Alain Cadet, William Silotia et Danon Lutchmee Odayen. Debout : Jean Pierre Marchau et Bertrand Grondin.

sociale : « Il faut arrêter de se tourner vers les plus modestes. Nous réclamons plus de justice et d'équité. »

## Le dossier de la NRL n'est pas clos

Plusieurs exemples actuels viennent étayer la démonstration du secrétaire régional d'EELV : la NRL et la continuité territoriale. « Pour nous, le dossier de la nouvelle route du littoral n'est pas encore bouclé. Il exige une clarification et une visibilité. Quel est son budget, les Réunionnais vont-ils payer pendant 40 ans cette route ? Juridiquement et financièrement, il me semble que nous soyons loin du compte. Sans compter la catastrophe environnementale qui se profile. » Pour les Verts, la solution rail et un

maillage des Hauts par minibus semble la meilleure solution.

En ce qui concerne la continuité territoriale, le problème est double pour EELV : « Quand on parle continuité, veut-on faire comme en Corse ? Cela semble difficile. Il ne s'agit en fait que d'une aide au voyage que la Région finance à hauteur de 26 000 euros de quotient familial, c'est-à-dire les classes moyennes et aisées. C'est un choix politique, ce n'est pas le nôtre. Si on augmentait de 6,60

euros chaque billet d'avion acheté, cela dégagerait les 10 millions recherchés. Enfin, le prix du billet d'avion est composé pour 300 euros d'une taxe surcharge carburants dont on ne nous dit rien. Ce n'est pas une taxe mais un profit variable pour les compagnies en fonction du prix du baril qui a chuté depuis 2011. Nous sommes pour l'établissement d'un prix limite du billet d'avion fixé par le préfet. »

Jean-Marc GOGLIONE



La continuité territoriale ? Plutôt une aide au voyage... (Photo d'archives Philippe Chan Cheung)

GROS PLAN

### LE BUREAU EXÉCUTIF D'EELV

Secrétaire régional : Jean Alain Cadet  
Porte-paroles : Melissa Cousin et William Silotia  
Trésorier : Bertrand Grondin  
Trésorière adjointe : France Fradelin  
Secrétaire régionale adjointe, déléguée aux élections : Danon Lutchmee Odayen  
Secrétaire régional adjoint, responsable du projet politique et régional : Jean-Pierre Marchau